

+ ATELIER #1 +
+ DIAGNOSTIC EN MARCHANT +
+ 13 OCTOBRE 2021 +



Photo de l'atelier #1 «DIAGNOSTIC EN MARCHANT»



Photo de l'atelier #1 «DIAGNOSTIC EN MARCHANT»

(arrosage, sécheresse, vent, etc). A l'inverse, les plantations installées à l'occasion du 14 juillet 2021 sont jugées esthétiques, mais très classiques et demandant une gestion importante (plantes fleuries à durée de vie courte et résistant peu à la sécheresse).

La gestion du végétal en place est une question qui préoccupe et intéresse les participants. Les branches et les flèches mortes de certains individus arborés sont remarquées et sont des points négatifs, du point de vue de l'esthétique et de la sécurité.

• **Les curiosités : un Parc qui témoigne d'une Histoire à raconter**

Le Parc Valbelle passionne par son Histoire et les témoins de celle-ci. Ainsi, les fondations de la Villa Valbelle sont un point d'intérêt fort, et un support de jeu pour les enfants qui fréquentent le site.

Le Monument de la «Mosquée de l'Arsenal des Galère» est un point d'intérêt important, mais il est regretté qu'il ne soit pas davantage mis en valeur en tant que Monument Historique national, entouré d'une clôture générique qui banalise cet élément patrimonial.

• **Les chemins : une composante importante de l'ambiance de jardin public**

Les chemins sont un point d'intérêt important, car ils permettent la promenade dans le parc et sa traversée. Ces cheminements, matérialisés en stabilisé de teinte claire sont appréciés pour leur teinte, leur appartenance au vocabulaire des jardins, le bruit des pas sur les graviers fins, et leur caractère perméable.

L'accessibilité est un point faible de manière ponctuelle, mais bloquante : sur les deux accès Nord et Sud (voir plus haut).

• **Le mobilier : un mobilier satisfaisant qui peut être plus fonctionnel**

Le mobilier du Parc Valbelle est constitué de plusieurs éléments.

Les bancs et les assises sont installés dans des situations variées, ce qui permet une diversité d'usage (au soleil, à l'ombre, à l'abri du vent...). Cependant, leur nombre est jugé insuffisant.

De la même manière, les poubelles ne sont pas assez nombreuses. Elles sont pourtant vidées régulièrement, mais débordent à cause de la fréquentation importante. Certaines ne sont que peu visibles (sous les bosquets sombres) et ne sont pas bien repérées par les visiteurs. L'une d'elles est inaccessible, coincée sous un arbuste qui a pris de l'ampleur.

L'absence de jeux pour enfants est également soulignée. En leur absence, les marches qui entourent la Mosquée et les fondations de la Villa servent de supports de jeu.

On constate l'absence de toilettes publiques. L'absence de toilettes publiques dans le quartier et dans le Parc est un facteur aggravant : les espaces boisés des bosquets servent de toilettes publiques sauvages, jour et nuit.

• **Conclusion : un parc à améliorer, avec de nombreux points forts.**

Dans l'ensemble, le Parc Valbelle est apprécié par les habitants et les riverains. De nombreux usages s'y croisent, sans conflit d'usage majeur. Point par point, chaque composante du jardin constitue une richesse du parc, et demande à être améliorée de manière assez précise.

• **La suite : rendez-vous le mercredi 17 novembre 2022, de 17h à 19h**

L'objectif de ce second atelier sera de réfléchir ensemble à des pistes d'amélioration et des scénarii d'aménagement et de gestion du Parc Valbelle.